

Ratifica Fitch calificación a la CESP Tijuana pero vigilará sus tarifas y adeudos

Tijuana, Baja California, septiembre 2 (UIEM)

La agencia calificadora Fitch Ratings ratificó la calificación de A(mex) a la calidad crediticia de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (CESPT) con perspectiva crediticia Estable.

Asimismo, ratificó la calificación de AA-(mex) del financiamiento bancario contratado por la CESPT con Banorte, por un monto inicial de MXN280.5 millones, cuyo saldo al mes de julio de 2014 es de MXN254.1 millones. En un comunicado informó que entre los factores positivos que apoyan la calidad crediticia del organismo destacan: el soporte por parte del Estado, siendo aval solidario en 86% de la deuda de largo plazo; sus niveles elevados de eficiencia, cobertura y calidad del servicio;

fuentes adecuadas de abastecimiento de agua, brindando el servicio las 24 horas; la estructura tarifaria favorable, los niveles altos de inversión en infraestructura hidráulica y de saneamiento en los últimos 5 años, así como los sistemas sobresalientes de administración, planeación y control, aunado a la importancia del organismo a nivel estatal y nacional.

Por otra parte, la calificación de la entidad se ve limitada por su nivel elevado de sostenibilidad de la deuda; márgenes bajos de operación; posición limitada de liquidez, y dependencia a aportaciones (federales y estatales) para cubrir su programa de inversión. Fitch dará seguimiento a la falta de actualización tarifaria respecto a los principales costos de operación,

lo cual debilita la flexibilidad financiera del organismo.

Respecto al crédito calificado, señala que la estructura permanece con fundamentales sólidos, desempeño satisfactorio en coberturas del servicio de la deuda, y cumplimiento de obligaciones pactadas.

La CESPT se ubica dentro de los cinco organismos más grandes a nivel nacional en cuanto a ingresos y población atendida. En 2013 los ingresos totales (IT) ascendieron a 2,194.9 millones de pesos, registrando una tasa media anual de crecimiento (tmac) en los últimos cinco ejercicios de 7.2%. A pesar de los programas importantes para mejorar la recaudación y su

eficiencia comercial elevada, el dinamismo en los ingresos se ha visto limitado en los últimos ejercicios por la falta de actualización de tarifas con base a sus principales costos de operación.

En lo que respecta a egresos, a partir de 2011 se presentó un incremento importante debido al inicio de operación de la ampliación del acueducto Río Colorado. En 2013, el gasto total ascendió a 2,297.8 millones de pesos, con una disminución de 0.2% respecto al 2012; esto debido a un control importante del gasto administrativo. Debido a lo anterior, a pesar de que el remanente operativo permaneció negativo, éste mejoró en relación a los últimos dos ejercicios; siendo equivalente a -4.7% de los ingresos totales (-12.1% / IT en 2012).